

## **Lettre d'information n°8**

**Mai 2023**

**FFPPEA**

Nous espérons que cette nouvelle lettre d'information vous trouve, toutes et tous, en bonne forme à l'approche de l'été.

La vie de la Fédération est dense et, nous pouvons nous en réjouir, extrêmement dynamique et constructive.

### ***Informations diverses***

\* La présidence de notre Fédération est désormais assurée par Catherine Dupuis (Lille) qui a été élue à ce poste par le Conseil d'administration du 24 janvier dernier.

Bienvenue à elle dans cette fonction importante.

Différentes modifications ont également eu lieu au niveau du bureau.

\* Le rapport de la Cour des Comptes évoqué dans notre Lettre d'information n°7 a été remis officiellement à la Chambre des députés par le Président de la Cour des Comptes, Mr Pierre Moscovici qui en a souligné l'importance.

Vous le trouverez ci-joint en attaché.

### ***Les liens avec les autres sections françaises et avec l'EFPP***

Après validation des statuts par les différents groupes de la Fédération, la mise en place de l'EFPP-France est en voie de finalisation sous la forme d'une association de type Loi 1901.

Le dépôt des statuts est en cours.

Cette EFPP-France permettra de relayer efficacement les positions françaises auprès de l'EFPP générale grâce à l'action de 6 délégués auprès du board de l'EFPP (2 délégués par section).

Les délégués actuels de la section « enfants » sont Odile Gavériaux et Franck Bonelli.

Un section adulte va peut-être voir le jour qui serait représentée par l'Association psychothérapie et Psychanalyse (APEP) fondée par D. Widlöcher, Alain Braconnier et Sylvain Missonnier et dédiée à la formation des psychothérapeutes psychanalytiques d'adolescents et d'adultes.

C'est une perspective très intéressante qui permettrait à l'EFPP-France de disposer de 4 sections (enfants, adultes, couples et familles, groupes) comme de nombreux autres pays.

### ***Séminaire interne et Journée scientifique de 2023***

Deux groupes préparatoires distincts ont efficacement préparé ces deux manifestations.

- Le séminaire interne se tiendra les 17 et 18 juin 2023 dans « Les jardins de l'Anjou » comme en 2022  
Nous y parlerons de la supervision dans le cadre de la formation.  
Dans la suite du dernier séminaire interne de juin 2022 (« *Le contre-transfert dans tous ses états* »), le travail se poursuivra cette année sur le thème « *Identification projective et contre-transfert – Contre-identification projective* » en partant du texte de Léon Grinberg intitulé « *Considérations sur le transfert et le contre-transfert dans la supervision* » qui constitue le chapitre 3 de son livre : « *Qui a peur du contre-transfert ?* ».  
Ce séminaire interne qui a débuté en 2006 est très important comme source de cohérence entre les différents groupes de la fédération et d'appartenance à une pensée groupale vivante.
- La journée scientifique se tiendra à Lille les 22 et 23 septembre 2023 sur le thème de la créativité.  
Il s'agira de réfléchir, à partir des conférences de Jean-Claude Guillaume et d'André Carel, à la manière dont les impasses dans la psychanalyse de l'enfant et dans le travail avec les parents, sont aussi le lieu d'une créativité toujours renouvelée.  
Comme à l'accoutumée, les groupes de supervision du vendredi (16h00-18h00) seront suivis de l'Assemblée générale de notre Fédération où nous vous attendons nombreux.

### ***La certification Qualiopi***

Le groupe normand (ARPPEA) et le groupe lyonnais (ALPACE) ont obtenu la certification Qualiopi.

Le groupe parisien (AFPPEA) va peut-être débiter cette démarche mais le GERPEN semble y avoir renoncé car la démarche lui semble trop lourde et trop coûteuse pour un intérêt financier finalement restreint et parce que le format des week-ends du GERPEN n'est pas facilement « qualiopisable ».

### ***Le rapprochement entre le GERPEN et la Fédération se poursuit***

Une journée en hommage à Geneviève Haag sera organisée en février 2024 (date à préciser) conjointement par notre Fédération, par le GERPEN, par la Coordination Internationale entre Psychothérapeutes Psychanalystes s'occupant de personnes autistes et membres associés (CIPPA) et par le Journal de Psychanalyse de l'Enfant (JPE)

### ***Journal de la psychanalyse de l'enfant***

Les thèmes des prochains numéros seront probablement les suivants (titres encore provisoires) :

- Cliniques de l'identité
- La destructivité

Les collègues souhaitant y contribuer sont naturellement les bienvenus (les propositions d'article sont à soumettre à Didier Houzel dont l'adresse électronique est la suivante : [houzeld4@gmail.com](mailto:houzeld4@gmail.com)).

*A nouveau, très bel été aux uns et aux autres !*

**Pour le Bureau**

**Bernard Golse (Past-Président de la FFPPEA)**